
Bericht über die Kreisversammlung am 02. März 2018 
 
 
Trotz widrigen Wetters und Grippewelle konnte der Vorsitzende, Heinz Golombeck, 
zahlreiche Mitglieder begrüßen. Nach der Genehmigung der Tagesordnung und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit folgte eine Schweigeminute im Gedenken an die 
verstorbenen Mitglieder. 
 
Bürgermeister a.D. Thomas Fedrow, Vorsitzender des Ortsverbandes Albgau, lobte in 
seinem Grußwort die gute Zusammenarbeit und hofft auf gemeinsame Aktivitäten im 
Sinne Europas. 
 

In seinem Geschäftsbericht berichtete der Vorsitzende über die im Jahr 2017  
durchgeführten Fahrten zu den europäischen Institutionen in Straßburg sowie nach 
Bad Kissingen, über die in Zusammenarbeit mit Via Cultus durchgeführten 
Mehrtagesfahrten sowie die verschiedenen Veranstaltungen in Karlsruhe, u.a. 
Vorträge und Diskussionen in der Hemingway Lounge. Erwähnt wurden auch die 
Aktivitäten beim Fest der Völkerverständigung, der Europawoche und den 
Heimattagen. Der Europäische Abend im November mit einem Bildervortrag von 
Herrn Bernd Wagner, musikalischer Umrahmung und einem passenden Menü im 
EXO hatte bei den Mitgliedern großen Anklang gefunden. 
 
Nachdem der Kreisverband dieses Jahr sein 70jähriges Bestehen begeht, wird es im 
Mai eine kostenlose Fahrt für zwei Schulklassen nach Straßburg geben, außerdem 
ist für Herbst eine Baumpflanzung vorgesehen – 7 Bäume für 70 Jahre EU Karlsruhe, 
vorgesehen als Ort ist der Otto-Dullenkopf-Park. Näheres hierzu finden Sie zur 
gegebenen Zeit auf unserer Homepage. 
 
Die Mitgliederentwicklung war trotz deutschlandweit negativer Tendenzen erfreulich 
konstant geblieben, wir hatten fast so viele Neuzugänge wie wir leider Kündigungen  
annehmen mussten, zum Jahresende durften wir uns über 352 Mitglieder freuen. 
 
Danach berichtete unsere Schatzmeisterin, Frau Ruppert, über die Finanzen, die sich 
positiv entwickelt haben. Auch bestehen zum Jahresende keine Beitragsaussen-
stände. Im Namen der Kassenprüfer trug Herr Mößner seinen Bericht vor und konnte 
von einer Prüfung ohne jede Beanstandung berichten. 
 
Nach der Aussprache über die Berichte und der Entlastung des Vorstandes fand die 
Nachwahl eines 2. Kassenprüfers statt. Frau Janner-Werner hatte sich zur Wieder-
wahl gestellt und wurde ohne Gegenstimme für zwei Jahre gewählt. 
 
Anschließend durften wir einem wunderbaren Vortrag unseres Vorstandsmitgliedes, 
Herrn Bernhard Gehweiler, lauschen „Auf dem Weg nach Europa – 70 Jahre Europa-
Union Kreisverband Karlsruhe“, der mit viel Beifall bedacht wurde und zur Anregung 
führte, über dieses Thema im laufenden Jahr einen Diskussionsabend zu 
veranstalten. 
 
Aus dem Kreis der Mitglieder lag der Antrag vor, eine Veranstaltung zum Thema 55 
Jahre Élysée-Vertrag/Neufassung  durchzuführen, diese Anregung wird in die 
Planung der Veranstaltungen aufgenommen. 
 



Die Mitglieder fanden lobende Worte für die durchgeführten Fahrten, Reisen und 
Veranstaltungen, hier werden auch 2018 wieder interessante Termine stattfinden, 
Näheres finden Sie immer in unserem Veranstaltungskalender auf der Homepage.  
 
Nachdem keine weiteren Wünsche der Mitglieder vorlagen, konnte der Vorsitzende 
die Versammlung offiziell schließen und der Stärkung mit Häppchen und passenden 
Getränken stand nichts mehr im Wege. 
 
Christl Ruppert 
 
 
 


